

» CUENTAS CLARAS



irasema.andres@razon.com.mx

Peso
mexicano
se fortalece



Por Irasema
Andrés Dagnini

La tasa de cambio ha mostrado alta volatilidad en marzo y hoy alcanza niveles mínimos para el mes ligado a una baja inflación local y un recorte en la nota soberana de Brasil. Esto indica que los participantes se podrán mover a favor del peso si reciben noticias económicas positivas en el futuro cercano.

El comportamiento del mercado de dinero (divisas y bonos) al inicio de la semana fue positivo considerando que la política monetaria se mantendrá sin cambios por lo menos en el mediano plazo, después de **conocer que los precios en la primera quincena de marzo subieron 0.17% para alcanzar una tasa anual de 3.89%, dentro del objetivo del Banco de México de 3% +/- un punto porcentual, y por debajo de 4% por primera ocasión en este año.** La cifra de inflación respalda al comunicado de política monetaria que presentó el viernes el banco central en relación a que existe una mejoría en el balance de riesgo para la inflación.

La certeza es determinante para los inversionistas y datos como éste, que demuestra que si existe un control de precios, puede aminorar presión externas, como la que ejerce la política monetaria de Estados Unidos sobre el mercado de dinero en el proceso de reducir, mes a mes, su oferta monetaria, previendo que la tasa de referencia para México se mantendrá en 3.50% por lo menos en los siguientes seis meses.

En la sesión previa el tipo de cambio alcanzó un máximo de 13.2200 y un mínimo de 13.1743 pesos por dólar en el mercado al contado, para finalizar en 13.1750 unidades para la cotización spot. Este nivel representa **una apreciación de 10.45 centavos en tres jornadas**, cuando la paridad cambiaria tocó un máximo para marzo de 13.2795 pesos por dólar. Sin embargo, el comportamiento del peso es débil para el primer trimestre del año con una depreciación de 9.90 centavos.

Otro factor positivo en la evolución de negociaciones del lunes fue la rebaja en la nota soberana de Brasil a "BBB-" por parte de Standard and Poor's, que permite que los inversionistas globales vuelvan su mirada hacia México ("BBB+").

El tipo de cambio está buscando apoyo en los fundamentales, de tal manera que si las cifras macroeconómicas futuras resultan débiles el mercado estará descontando un ritmo productivo inferior a lo esperado para este año. Es importante recordar que **Luis Videgaray**, Secretario de Hacienda, revisará su objetivo (3.9%) de crecimiento cuando tenga más cifras que le den el panorama del primer trimestre del año.

El consenso de analistas económicos calcula que el PIB de México para dicho periodo se ubicará entre 0.70 y 1.0% (carente de gasto de gobierno y en respuesta a la contracción del consumo y la inversión privada) y que al cierre del año puede lograr un alza de 3 por ciento.

Twitter: @IrasemaAndres